

El ex-ministro Jesús Caldera propone al Gobierno el cierre de las centrales españolas

La Plataforma de Organizaciones Antinucleares celebró ayer varios actos en diferentes ciudades para protestar contra la planta burgalesa

Estíbaliz López / Garoña

Jesús Caldera, vicepresidente de la Fundación Ideas y ex-ministro de Trabajo, recomendó ayer al Gobierno el cierre de las centrales nucleares como parte de las conclusiones del informe Un nuevo modelo energético para España, presentado ayer. Caldera alegó que Garoña «ha consumido su vida útil» y es sustituible por fuentes de energía renovable. Así pues, el informe concluye que «las centrales deberían comenzar a cerrarse a partir del final de las licencias existentes». Según la Fundación Ideas, «debería prevalecer el límite de 40 años» en la explotación de las centrales, sujeto a cinco condiciones: seguridad, sustituibilidad, abastecimiento, gestionabilidad y competitividad. De cualquier manera y según Caldera, en el caso concreto de Garoña, hay que «esperar a lo que diga el Gobierno».

Del mismo modo, el ex-ministro considera que «España debe apostar por un nuevo sistema en el que el 100% sean renovables en 2050», por lo que la energía nuclear es «un freno» para el desarrollo de estas fuentes alternativas.

Por su parte, el ex-presidente del Gobierno, Felipe González, señaló no ver en el horizonte «nada que sustituya con claridad al petróleo o la energía nuclear». Sobre la sugerencia de la Fundación de que el Gobierno no renueve la licencia de Garoña, señaló que «sería conveniente pensar esa posibilidad». Sin pronunciarse ni a favor ni en contra de la energía nuclear, instó a abrir el debate sobre su utilización y criticó a quienes quieren cerrar sus centrales pero compran energía de este tipo «en la frontera francesa».

Por otro lado, la Plataforma de Organizaciones Antinucleares celebró ayer varias acciones de protesta simultáneas en diversas ciudades de España. En Bilbao, miembros de Ekologistak Martxan se concentraron frente a la Subdelegación de Gobierno y frente a Iberdrola y entregaron sendas cartas al Gobierno central para que deniegue la prórroga y a Iberdrola (participante en Nuclenor) para que empiece a planificar el cierre y desmantelamiento de Garoña.

Mientras, el CSN celebró ayer la 2ª sesión para el estudio de la solicitud de renovación de Garoña. Así, se centró en el informe de la revisión periódica de la seguridad, con aspectos como la revisión de la operación desde la última autorización, la situación radiológica o los cambios normativos.



Ekologistak Martxan se concentró ayer frente a Iberdrola y la Subdelegación del Gobierno en Bilbao.
DB